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СОВЕЩАНИЕ
УЧИТЕЛЕЙ

26 августа в городском Д о 
м е  культуры состоялась тради
ционная районная учительская 
конференция. С докладом  «Об 
итогах работы отдела н а р о д 
ного образования и школ го
рода  и района по выполнении? 
постановления ЦК КПСС и С о 
вета Министров СССР «О м е 
рах дальнейшего улучшения 
работы средней  школы о б щ е 
образовательной  школы», вы
ступил заведующий отделом 
народного образования Ф. Ф. 
Соколов. С одоклад «Об ито
гах работы XVI съезда  ВЛКСМ 
и задачёх комсомольских о р 
ганизаций школ в новом учеб
ном году» сделала секретарь 
горкома ВЛКСМ А, И. Мака- 
ренкова.

Отчет о конференции читай
те на 2 и 3 страницах.

« На темы дня

КАЖДЫЙ

В ПРОГРАММЕ КПСС гово- 
рится о постепенном п ер е

растании государства диктату
ры в общ енаро д ное  государст
во как о закон о м ерно м  про
цессе общественно-историчес
кого развития. Гени а л ь н о е 
предвидение, изложенное ещ е 
К. Марксом, ф .  Энгельсом и 
В. И. Лениным, в наши дни по
степенно воплощается в жизнь. 
Это воплощение выражается 
чер ез  широкое участие н аро д
ных масс в управлении госу-

р аз  обновляется за счет луч
ших представителей рабочих и 
интеллигенции, то* есть все 
больш ее  число советских лю
дей проходит школу управле
ния государственными делами. 
Депутаты, объединяясь в пос
тоянные комиссии, вмешивают
ся в работу всех отраслей хо
зяйства.

У СПЕШНАЯ деятельность 
любого Совета немысли

ма б ез  этих комиссий. В каче
стве положительного примера

О Л  О ж
ім®стшіыж: Советов

дарством. Нынче местные Со
веты, помимо, избранников на
рода, сплотили вокруг себя 
широкий актив трудящихся и 
чер ез  него оказывают свое 
влияние на все стороны ком
мунистического строительства.

В этом не трудно убедиться 
на примерах из жизни нашего 
города  и района. Сейчас мест
ные Советы насчитывают сотни 
депутатов. Их состав каждый

м ож но  сослаться на Черем ис
ский сельсовет. Здесь  хорошо 
зареком ендовали  себя  по
стоянные депутатские комис
сии. Члены их помогают нала
дить в селе торговлю, работу 
культурно-просветительных уч
реждений, больницы, школы. 
Кроме того, у С овета есть на
деж ны е помощники в лице 
членов товарищеского суда и 
совета пенсионеров. Товари^

щеский суд занимается воспи
танием людей. Активисты его 
бывают в так называемых не
благополучных семьях, б е с е д у 
ют с нарушителями правил со
циалистического общежития, а 
если надо, выносят их проступ
ки на суд общественности. Со
вет пенсионеров возглавляет 
работу по благоустройству се
ла и оказанию помощи совхо
зу в период полевых кампаний.

К СОЖАЛЕНИЮ, ещ е не вез
де  на долж ном  уровне 

деятельность общественных
организаций. Слабо проявляют 
себя товаоищеские суды и со
веты пенсионеров в Л еневском ,'  
Липовском, П ершинском и 
других сельсоветах. Есть слу
чаи, когда поступающие в суды 
заявления длительное врем я  не 
рассматриваются, профилакти
ческая работа  по п р едуп р еж 
дению нарушений общ ествен
ностью проводится слабо.

В городе  и крупных селах 
созданы уличные комитеты, но 
роль некоторых из них сводит
ся сегодня к ф о рм ал ьн о м у  су
ществованию. Между тем, эти 
общественные организации м о
гут оказать Советам большую

помощь в благоустр о й е т  в е  
улиц, воспитательной работе  по 
месту жительства. Было бы не
плохо, если бы депутаты взяли 
под контроль деятельность 
уличных и домовых комитетов, 
оказывали им всестороннюю  
помощь и чер е з  них проводи
ли всю работу с населением. 
Следует чаще заслушивать от
четы общественных организа
ций о своей работе.

Постоянное и ш ирокое уча
стие трудящихся масс в р а б о 
те Советов—н епрем енн ое  ус
ловие успешного осуществле
ния программы коммунисти
ческого строительства.

И З В Е Щ Е Н И Е

Исполком горсовета дово
дит до сведения депутатов, 
что сессия городского Совета 
переносится с 31-го августа 
на' 3-е сентября 1970 года.

М есто и время проведе
ния, а также повестка дня, 
указанные в извещ ениях де
путатам, остаются без изм е
нения.

К 0Л 0С 0К -В  АМБАР
Д л я  дозор н ы х сел а  с е г о д 

ня нет б о л ее  важ ной  задач и , 
чем  пом оіць сов х о за м  в ор га
низации уборки  у р о ж а я . В 
эти дни м ногие н ародны е  
контролеры  н аходя тся  на р е
ш аю щ их участках битвы  за  
хл еб . »

Н ы н еш н я я  ж а т в а  п р о х о 
д и т  в т р у д н ы х  у с л о в и я х  —  м е 
ш а ю т  д о ж д и . П о э т о м у  н у 
ж е н  о с о б е н н о  т щ а т ел ь н ы й  
к о н т р о л ь  з а  р а б о т о й  л ю 
д е й  и  т ех н и к и . Н е ск ор отеч 
ная кам пания, а им ен н о пов
седн ев н ы й  тщ ательны й конт: 
роль. В а ж н о  проверять все —  
как ор ган и зован  т р уд  п ол ев о
дов, их бы товое и к ультурн ое  
обсл уж и в ан и е. С воеврем ен н о  
устранять п ом ехи  на пути  
норм ал ьной  работы  техники. 
Группы  и посты  Долж ны  тр е
бовать от р ук ов оди тел ей  х о 
зяйств , чтобы они проявляли  
м ак си м ум  заботы  об оп ер а 
тивном р ем он те техники.

Е ж егодн о  сов хозы  д о п у с
кают ещ е нем алы е потери  
хл еб а . П р и ч и н о й  эт о г о  м о ж е т  
я в и т ь ся  н е д о с т а т о ч н о  т о ч н а я  
р е г у л и р о в к а  м о л о т и л ь н ы х  
у з л о в , н еп р а в и л ь н а я , у с т а н о в 
к а  п о  в ы со т е  р е з а л ь н ы х  ап 
п а р а т о в . С л ед у ет  р егул я р н о  
п роверять качество обм олота.

Д р у го й  источник п о т е р ь —  
п лохая  обесп еч ен н ость  ком 
байнов автотра н с п о р т о  м . 
Н е р е д к о  б ы в а ет , к о г д а  к о м 
б а й н ы  с п ол н ы м и  б у н к е р а м и  
х л е б а  д л и т е л ь н о е  в р е м я  с т о 
я т  в  о ж и д а н и и  а в т о м а ш и н , а 
и н о г д а  зе р н о  с в а л и в а е т с я  
п р я м о  н а  н е о ч и щ е н н у ю  от  
с т е р н и  и  т р а в ы  з е м л ю . Ц ел е
с о о б р а зн о  так ж е посм отреть, 
н е т  ли  « х л е б н ы х  д о р о ж е к »

от полей  до  ск л адов .
Н ы нче вновь остро встает  

п р обл ем а работы  суш и льн ого  
хозя й ств а . Н е иск л ю ч ен а в о з
м ож ность , чуо зе р н о , как и в  
прош лом  году , п р и дется  п од
вергать д в у х -т р ех р  а з  о в о й 
суш ке, тщ ательной  очистке и 
обр аботк е. Вот зд е с ь  о с о б е н 
но н уж ен  остры й гл аз конт
р ол ер ов . Б у д е т  н е п л о х о , е с 
л и  н а  к а ж д о м  з е р н о т о к е , 
с к л а д е , с у ш и л ь н о м  х о з я й с т 
в е  г р у п п ы  с о з д а д у т  св о и  п ос  
ты , к о т о р ы е с л е д и л и  бы  з а  
п р и ем к о й  и  о б р а б о т к о й  з е р 
н а , с в о е в р е м е н н о й  о т п р а в к о й  
ег о  н а  х л е б о п р и е м н ы е  п у н к 
ты , засы пкой сем ян . Н е о б х о 
дим о такж е п р оследи ть , как  
вы полняю тся п р оти воп ож ар 
ные м ероприятия, о бесп еч ен а  
ли гарантия сохр ан н ости  х л е 
ба в ск л адах , принять м еры , 
п р ед у п р еж д а ю щ и е хи щ ен и е  
народн ого  добр а.

Н ед ал ек  тот ден ь , когда  
хозя й ств а  приступят к убор к е  
к артоф ел я  и корн еп лодов  
Это н аи бол ее т р у д о ем к и е оп е
рации. Н о в р айон е до сих  
пор не все готово к данной  
кампании. Н е д о о б о р у д о в а н ы  
х р а н и л и щ а  д л я  к о р н е п л о д о в  
к о е -г д е  н е  х в а т а е т  к о н т е й н е 
р о в  д л я  п е р е в о з к и  к л у б н е й , а  
и м е ю щ и е с я  к о н т е й н е р ы  н е  
о т р ем о н т и р о в а н ы . В за д а ч у  
народны х к он тр олеров  в хо
дит уст р ан ен и е в сех  п ом ех  в 
убор ке этих к ультур. Н ео б х о 
дим о такж е не допустить  н а
р уш ения правил засы пки  
к артоф еля на сем ена-

Л. ШУМКОВ, 
п р е д с е д а т е л ь  г о р о д с к о г о  

к о м и т ет а  н а р о д н о г о  
к о н т р о л я .

Фотоинформация
3 0  А В Г У С Т А — Д Е Н Ь  Ш А Х Т Е Р А

С оветский н а р о д  отм ечает  
3 0  ав густа  Д ен ь  ш ахтера- 
К р уп н ей ш ая  в м ире по з а п а 
сам  и добы ч е угл я  наш а ст р а
на отдает  дан ь  ув а ж ен и я  и 
п р и зн ател ьн ости  горнякам , 
обесп еч и в аю щ и м  ф абри к и  и 
зав оды  топливом, и сы рьем .

К ак и все со в етск и е лю ди , 
ш ахтер ы  у сп еш н о  р еш аю т  
задач и , п оставл енн ы е п ер ед  
ними партией  и п р ав и т ел ьст 
вом. В  1 9 6 9  году  они довел и  
д обы ч у угля д о  © 0 8  м и л л и о
нов тонн. В этом  т о д у  топл и 
ва б у д ет  дан о  е щ е  больш е.

Д оби ться  т ак и х  вы соких  
р езул ь татов  ш а х т ер а м  п ом о
гает вы сокая  к у л ь т у р а  п ро
и зв одств а , п р и м ен ен и е  н ов ей 
ш ей техники. Н а ш а х т а х  и 
угол ьн ы х р а з р е з а х  в се б о л ь 
ш е в н едр яю тся  ср ед с т в а  авто
м атики. В зя т  курс на ст р о и 
тел ьство к рупны х в ы со к о м е
хан и зи р ов ан н ы х у г о л ь н ы х  
предприятий.

Ш а х т о у п р а в л ен и е  « Р о д и н -  
ск ое»  т р еста  « К р а сн о а р -  
М ейскуголь» і—  п е р е д о в о е  
п р едп ри яти е Д о н б а с с а . С н а 
ч ала года  гор н як и  добы ли  
св ер х  плана 4 5  ты ся ч  тонн  
ѵгля. С еб ест о и м о ст ь  к аж дой  
тонны  сн и ж ен а  на 3 7  к опеек .

свер хп л ан овая  п рибы л ь с о с 
тавл яет  4 1 3  ты сяч р убл ей . 
П ервен ство в сор евн ован и и  
за в о ев а л а  б р и гада  р абочи х  
очистного забоя , в о згл а в л я е
м ая к ом м унистом  В ал ен ти 
ном М е ф о д и е в и ч е м  П риход- 
ченко. Э тот  коллектив усп еш 
но освои л  и в н е д р и л  угольны й  
ком плекс К М -8 7 Д , е ж е с у т о ч 
ная п р о и з в о д и т е л ь н о с т ь  лавы  
зд е сь  состави л а б о л е е  тысячи  
т он н .

Н а  снимке: начальник

ш ахтоуп р авл ен и я  Г. Г. Н ики
тенко и зам ест и т ел ь  сек р ет а 
ря партком а Ф . Д- К остом а
ров вручаю т п ер ех о д я щ ее  
К р асн ое зн ам я  ш ахты  бр и га
де В . М. ІІр и ходч ен к о.

Ф о т о  С . Г е н д е л ь м а н а .
Ф о т о х р о н и к а  Т А С С .

М ОСК8 » .  В сентябре  
«Химия-70». С р ед и  экспонатов  Q «УА-ЮО», выпуск которой
ную аммиачную холод: «льну у стан0вка предназначена для  рзз-
бевоен заводом  «Коми 3 й в том числе для предприя-
личных отраслей н аро д  ного хозя ' п ереработкой  сель-
тий, связанных с п ро и зв одств о м ,  хранением
скохозяйственчой проду кции. анной аммиачной холо-
„ и л Г н Г ^ с т а н о ^ ^ А ^ О О : ,  который будет экспонироваться на

выставке. фотохроника ТАСС.
Фото В. Христофорова.



Н А Ш А  ЦЕЛЬ-ВС ЕО БЩ ЕЕ
К АЧ ЕСТВ О  З Н А Н И Й -

основа учебной работы
И З  Д О К Л А Д А  З А В Е Д У Ю Щ Е Г О  Г О Р О Д С К И М  О Т Д Е Л О М  

Н А Р О Д Н О Г О  О Б Р А З О В А Н И Я  Ф . Ф. С О К О Л О В А .

КОМ М УНИСТИЧЕСКАЯ партия
Советского Союза и советский  

народ готовятся к XXIV съ езду КПСС. 
Месяцы, отделяющие нас от марта 
1971  года, будут временем тщатель
ного подведения итогов сделанного на 
основе реш ений XXIII съ езда КПСС, 
Постановления ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР от 10 ноября 1966  
года «О мерах по дальнейшему улуч
шению работы средней общ еобразо
вательной школы», решений Всесою з
ного съ езда  учителей. Педагогичес
ким коллективам, партийным органи
зациям школ, городскому отделу на
родного образования предстоит под
вести итоги тому, чего добились мы 
в истекш ем учебном году, оценить со 
всей требовательностью свою работу, 
выявить наши недостатки, слабые 
звенья, чтобы там, где необходимо, 
улучшить дело воспитания и образо
вания подрастающ его поколения.

Встречая 100-летний ленинский 
юбилей, городской отдел народного 
образования на августовской конфе
ренции 1 9 6 9  ■ года выдвигал перед  
всеми учительскими коллекти в а м и  
ряд очень важных задач. Первая из 
них— выполнение школами закона о 
восьмилетием всеобуче.

Осталось уж е немного времени, 
чтобы достигнуть чрезвычайно важ
ного р убеж а— перехода ко всеобщ ему  
обязательному среднему образованию. - 
В районе и городе с каждым годом  
увеличивается количество классов с 
полной успеваемостью, количество 
учителей, работающих б ез  второгод
ников. По итогам 1 9 6 9 — 70 учебного  
года 8 4  класса и 105 учителей имеют 
полную успеваемость. И з 7 9 6 3  уча
щихся 2 2 6 1  учатся на «4»  и «5» , что 
составляет 2 8 ,7  процента.

Я привожу эти примеры потому, 
что проблема борьбы с второгодниче
ством при осущ ествлении восьмилет
него всеобуча и при переходе ко все
общ ему среднему образованию явля
ется самой серьезной проблемой в ра
боте учреждений народного образова
ния.

Проблема второгодничества, как и 
проблема восьмилетнего всеобуча яв- 
.цяется преж де всего проблемой педа
гогической. Анализ причин второгод
ничества в школах подтверждает, что 
это явление тесно связано с недостат
ками в учебном процессе, со слабой  
внеклассной и внешкольной воспита
тельной работы,

ВЫ П О Л Н Е Н И Е  закона о всеобуче 
выполняется у. нас далеко не 

лучшим образом. Ряд директоров 
школ под всякими предлогами увел и

чили отсев учащихся из 1 — 8 клас- 
‘сов, что ни в коей мере не отвечает 
задачам выполнения всеобщ его сред- ч 
него образования. Только бесконт
рольностью, нетребовательностью, 
безответственностью можно объ яс
нить увеличение, по сравнению с про
шлым годом, в 5 раз отсева в Липов
ской ш коле (директор П. Н. Тараба- 
ев). Если в прошлом году из Липов
ской школы выбыло 2 ученика в шко
лу рабочей молодежи, то в 1 9 6 9 —-70 
учебном году выбыло 10  учащихся, 
из них 5 на работу, с образованием 5 
•— 7 классов. Где эти ученики полу
чат восьмилетнее образование, требу
емое законом— неизвестно. Увеличил
ся отсев из 5 — 8 классов в 44, 3 , 5, 
Клевакинской, Леневской и других 
школах.

Только восьмилетняя школа №  46  
(директор А. 3 . Черемных) не потеря
ла ни одного ученика и успеш но вы
полняет восьмилетний всеобуч на про
тяжении последних пяти лет.

В целом по району из 59  выбыв
ших учащ ихся 5 — 8 классов продол
жают обучение только 2 5 , а 39  нигде 
не учатся, не окончив 8 классов. Та
кие результаты никому не делают 
чести. 1970-71  учебный год должен  
стать годом, когда требования госу
дарственного закона о всеобуче б у 
дут неукоснительно выполняться все
ми и повсеместно. Для этого необ
ходимо проявлять подлинную отцов
скую и материнскую заботу о каж
дом ученике, отлично наладить учет 
детей, подлежащ их обучению, заботи
ться об организации' питания детей е  
школе, о благоустройстве пришколь
ных интернатов, решительно бороться 
со второгодничеством, проявлять тре
бовательность к родителям и местным 
организациям.

ГО ВО РЯ о проблеме выполнения 
восьмилетнего всеобуча, мы не 

должны забывать и о сохранении кон
тингента уч ащ и хся  9 — 1 0  классов. У 
н ас в этом  вопросе есть серьезны е

пробелы. В 1 9 6 9 — 7 0  учебном году 
не удалось сохранить в полном соста
ве- 9 — 10 классы средним школам 
№  7 (выбыло 8  учащ ихся), №  1 (4
учащихся), Черемисской (7 учащих
ся), Глинской (5 учеников).

Вся учебно-воспитательная работа 
школ района в 1 9 6 9 — 70  учебном го
ду быда направлена на достойную  
встречу 100-летия со дня рождения  
В. И. Ленина. Встречая ленинский 
юбилей, учителя нашего района с 
каждой учебной четвертью улучшали  
состояние учебно-воспитательной ра
боты, качество знаний учащихся. В се
ми педагогическими коллективами 
были разработаны и утверж дены  на 
педагогических советах социалисти
ческие обязательства, выполнение ко
торых было обсуж дено на теоретиче
ской конференции 3 0  марта 1 9 7 0  го
да.

СЕ Г О Д Н Я  мы отмечаем успехи  
педагогического коллектива Че
ремисской средней школы, в кото
ром воспитание и обучение учащихся  

на примере жизни и дёятельности  
В. И. Ленина и его соратников ведет
ся в системе с 1961  года. На про
тяжении ряда лет ведется обширная 
переписка учащ ихся Черемисской  
средней школы с музеями нашей 
страны и стран народной демократии. 
Результатом * этой работы явилось 
создание Ленинского м узея, который 
насчитывает более 1 0 0 0  экспонатов.

Изучение ленинского теоретическо
го наследия учащимися Черемисской  
средней школы осущ ествляется через  
политические клубы — «Наш ленин
ский комсомол», «А зим ут», «Л енин
ские уроки», литературный клуб «Ли
ра», через проведение теоретических  
конференций и т. д.

В заочной экспедиции «По дорогам  
ленинской мечты» Черемисская сред
няя школа заняла первое место в рай
оне и была на третьем месте в облас
ти. Комсомольская организация ш ко
лы в честь 100-летия со дня рож де
ния В. И. Ленина награждена Почет
ной грамотой обкома ВЛКСМ за пер
вое место в районе, а пионерская ор
ганизация школы в числе 5 лучш их  
области— Почетным вымпелом Цент
рального Совета Всесою зной тпионер- 
ской организации имени В. И. Ленц- 
на.

Литературный клуб «Лира» Ч ер е
мисской школы уж е два года зани
мает первое место в области, на
гражден дипломами первой степени. 
В 1969-70  учебном году отряды шко
лы на районном слете «Здравствуй, 
лето!» заняли первое место и получи
ли путевки на областной слет третий 
год подряд.

р О В О Р Я  О Б  И Т О Г А Х  учебной
*  работы  юбилейного года, хочет

ся отметить педагогический коллек
тив средней школы №  44 , который 
свою работу проводил под девизом  
«По-ленински учиться, по-ленински 
трудиться и жить». И з 11 8 6  учащих 
ся школы оставлено на второй год 2 2  
ученика. Это столько же, сколько в 
Липовской средней школе из 3 6 6  уча

щихся. Успеваемость школы №  4 4 — 
97,2  процента, 16 классов не имеют 
второгодников. Среди них классы учи
телей Г. И. Смирновой, А. Я. Голо
шумовой, Е. В. Ф расс, М. Н. Моск
виной и других. Под руководством за 
вуча Н. Н. Маньковой хорошо была 
организована работа научного общ е
ства старшеклассников «Поиск», ко
торое имело секции биологов, лите
раторов, химиков, физиков, геогра
фов, математиков. На секциях было 
защ ищено 1 0 0  рефератов, из них на 
городскую конференцию представлено 
2 5 , на областную — 8.

Целенаправленно, слаженно и ста
бильно на протяжении ряда лет рабо
тает педагогческий коллектив сред
ней школы №  1, возглавляемый от
личником народного образования В. Г. 
Ольховой. Ш кола из года в год дает 
неплохую успеваемость и близка к 
выполнению врсьмилетнего всеобуча 
(отсев 2 ученика), еж егодно перевы
полняет плановые задания по приему 
учащихся в 9-е классы. В школе хо
рошо поставлена работа с трудными 
детьми, ведется кропотливая работа 
по расширению среднего образова
ния, проводятся ежегодны е традици
онные встречи учащихся с выпускни
ками прошлых лет.

Учебно-воспитательный процесс 
школы подчинен задачам воспитания 
учащихся в духе коммунистических 
убеж дений, получению прочных зна
ний и привитию трудовых навыков, 
дальнейш ему развитию физкультур
ной работы, военно-патриотического 
воспитания и профессиональной ори
ентации учцщихся. Из 6 9 3  учащихся  
школы не успевает 3 0  (9 5 ,6  процен
та).
т» н а с т о я щ и й  м о м е н т  в свя-
^  зи с переходом ко всеобщ ему  
среднему образованию особое внима
ние необходимо обратить на деятель
ность вечерней школы, которая будет  
одним из каналов продолжения обра
зования работающей молодежи и вы
пускников 8-х классов, поступивших 
на работу. Поэтому педагогические 
коллективы вечерних школ буду? так 
ж е отвечать за  состояние среднего
всеобуча, как и коллективы школ.

Ежегодно огромную трудность со
ставляет комплектование . вечерних  
школ и сохранение контингента. Толь
ко в прошлом году из вечерних и за
очных школ по разным причинам вы
было 4 5 0  юношей и девуш ек. Здесь  
без помощи заводов и предприятий  
не обойтись. Однако помощь промыш
ленных предприятий в деле повыше
ния общ еобразовательного уровня  
работающей молодежи крайне недо
статочна. В городе и районе не имеют 
восьмилетнего образования около 
двух тысяч человек, однако учится 
из них всего около 4 0  процентов.

Особую заботу представляет пере
ход на новые программы и предмет
ное обучение учащ ихся 4-х классов 
9 3 6  человек учащихся четвертых 
классов сядут за парты средних и 
восьмилетних школ, встретятся с 
большим количеством учителей, с раз

ными требованиями и подходом к де
тям. Четвертые классы в этом учеб
ном году— проблема номер один. К 
ним должно, быть приковано неослаб
ное внимание учителей, директоров и 
завучей школ.

С первых ж е дней учебы ни один 
учитель не долж ен допускать пробе
лов в знаниях учащихся, иначе идеи  
новых программ, переход на предмет
ное обучение будут опорочены.

Л  АЛЕЕ ДО КЛ АДЧИ К Ф. Ф. Со- 
<*-*• колов дал анализ преподавания 

математики, русского языка, литера
туры, истории, общ ествоведения в 
школах и остановился на освещений  
вопросов воспитательной и методиче
ской работы с учителями и задачах  
педагогических коллективов на 1970- 
71 учебный год.

Обучение и воспитание учащихся  
осущ ествляется через личность учи
теля, воспитателя. 4 3 5  учителей ра
ботают в Режевском районе. В боль
шинстве своем это честные, добросо
вестные работники, которые обучили 
и воспитали не один десяток поко
лений. Среди работников школы 24  
отличника народного образования, 
два заслуженных учителя школ 
РС Ф С Р — Н. И. Калугина и А. П. 
Старов. В честь 100-летия со дня 
рождения В. И. Легіина 70  учителей  
награждены м е д а л я м и  «За  
доблестный труд», ряд учителей на
граждены юбилейными грамотами. 
Все это является свидетельством  
глубокого, уважения к трудному, но 
очень нужному труду советского 
учителя. С каждым годом улучшается  
качественный состав учителе?!. Каж
дый третий имеет высшее образова
ние. Городской отдел народного обра
зования и методический кабинет ве
ли систематическую работу по мето
дическому и теоретическому образо
ванию руководящих кадров и учите
лей района. На протяжении ряда лет, 
на наш взгляд, довольно результатив
но работает семинар’ дир.е к т о р о в  
школ. За истекший год директора 
школ обменивались опытом руководя
щ ей и методической работы на базе 
школ №  1, 4 4  и ЧеремисскойАОдно- 
временно работал семинар завучей. В 
семинары директоров, кроме откры
тых уроков, как правило включаются 
научно-методические доклады с по
следующим их обсуж дением. Такая 
форма учебы является интересной, 
седержательной, порой дискуссион
ной.

В 1970-71 учебном году перед пе
дагогическими коллективам^ выдви
гаются задачи по'дальнейш ем у улуч
шению в ^ й  учебно-воспитательной 
работы, повышению • качества обуче
ния, ведению факультативных заня
тий, кружковой р аботы / усилению  
внеклассной работы по всем предме
там. Очень важно усилить борьбу со 
второгодничеством, отсевом учащих
ся.

Одной из задач, стоящих пе
ред педагогическими коллективами 
района, является выработка высокого 
сознания педагогического долга, чув
ства высокой ответственности за вос
питание смены строителей коммуни
стического общества.

XT Е Р Е З  несколько дней начнется 
новый учебный год. Предстоит 

дальнейшая практическая работа по 
новым учебным планам и программам  
— труд и сложный, и интересный, зо
вущий к творчеству, к поиску, к под
линной науке.

На снимке вы 
видите группу пре
подавателей Глин
ской средней  шко
лы, участников 
учительской кон
ф еренции. В цент
ре  —  д и р е к т о р  
школы Н. М. Пет
ров.

Фото 
Г. Чусовитина.



С Р Е Д Н Е Е  О Б Р А З О В А Н И Е

Тридцать лет п р о раб о тал а’ учителем начальных 
Николаевна Клюкина. Трудится она в школе №  5

классов Антонина 

Фото Ф. НОВГОРОДОВА.

КРАЕВЕДЕНИЕ ОБОГАЩАЕТ
На протяжении нескольких 

лет в нашей школе среди  
учащихся ведется значитель
ная экскурсионно-туристская 
и краеведческая работа. Од
ним из основных направле
ний ее стало изучение жизни 
и деятельности В. И. Ленина 
и его соратников. В ленин
ском зале школы красочно 
оформлены стенды о Ленине 
по периодам истории револю
ционного движения, станов
ления Советской власти. Фор
мы работы разнообразны: 
встречи, пионерские сборы, 
проведение учащимися стар
ших классов бесед, докладов. ' 
Так, например, комитет 
ВЛКСМ школы распределил 
меж ду членами комитета 
доклады на ленинскую тема
тику, и ребята с большой от
ветственностью отнеслись к 
данным поручениям.

Создание муёея в школе, 
в которой одно из важйых 
мест занимает экскурсионно 
туристская и краеведческая 
работа, не носило эпизоди
ческого характера. Он офор
млялся учащимися и учите
лями планомерно несколько 
лет. Экспозиция музея дает  
комплексное представление о 
родном крае—:его природе, 
экономике, истории. Продол
жается сбор материала, свя
занного с историей В оору
женных Сил СССР, индуст
риализацией, коллективиза
цией края, созданием ком-

НОВЫЕ
ПРОГРАММЫ 
ПРИЕМЛЕМЫ

Г. А. А ЛЕЙ Н И КО ВА, 
заведую щ ая методическим кабинетом гороно

Выполнение ответственных задач, стоящих 
перед школой, зависит прежде всего от учи
теля, от его идейной зрелости, научных зна
ний, педагогического мастерства. Так опреде
лено место учителя в решении современных 
задач народного образования.

Существенные изменения содержания но-
і вых программ начального образования требу- 

МЦют от учителя более высокого уровня теоре- 
€  тических знаний и лучшей методической под

готовки.
Переход на новые учебные программы в на

чальных классах, начатый в 1969-70  году, 
будет осущ ествляться в течение ряда лет. Се
годня мы можем подвести первые итоги обуче
ния учащихся первых классов по новым учеб
ным программам, которые в какой-то мере ра
дуют и огорчают.

4 4  учителя в прошлом учебном году обуча
ли 8 7 5  первоклассников. Началу работы пред
шествовала переподготовка учителей по теоре
тическим и методическим вопросам программ  
путем самостоятельной работы, проведения 
методических секций и курсовой подготовки. 
Программы приняты учителями с удовлетво
рением, и вряд ли кто-либо из учителей, про
работавших по новым программам, захочет 
возвратиться к старым программам. Анализ 
посещенных уроков, контрольных работ уча
щихся в прошедшем учебном году говорит о 
том, что большинство учителей усвоили прин
ципиальные требования новых программ, овла
дели новыми методическими приемами.

В период изучения нумерации, сложения и 
вычитания в пределе 10 и 100 учителя большое 
внимание уделяли изучению свойств натураль
ного ряда чисел, от частных выводов подводи
ли к обобщенным выводам, достаточное вни
мание уделяли теоретическим вопросам и при- 

лИщтию практических навыков. Каж дое новое. 
■ понятие формировалось с опорой на наглнд- 

ность, уделялось внимание усвоению матема
тической терминологии, формировалось умение 
работать над задачей. Сложение и вычитание 
изучались на основе свойств арифметических 
действий.

Неплохо начали занятия по новым про
граммам молодые учителя J1. В. Шелковкина 
(школа №  7), JI. Д. Комарова (Черемисска) и 
JI. А. Свяжина (Арамашка).

На уроках русского языка и чтения долж 
ное внимание отводится развитию устной и

письменной речи, в единстве ведется лексиче
ская и грамматическая работа.

Результаты контрольных работ, проведен
ные в начале четверти, дают право сказать, 
что основная масса учащихся первых классов 
приобрела прочные знания и навыки по мате
матике и русскому языку. По математике бы
ла дана задача в два дейстия, которую учащи
еся должны были решить тремя способами, 
используя запись ф орм улой,п дать ответ с по
яснением. 4 9 3  ученика из 767  писавших, вы 
полнили работу на «4» и «5»  (64  процента), 
не справились с заданием 76  учащихся. По 
русскому языку около 70 процентов детей  
выполнили работу на «4» и «5».

Дважды в году проверялась техника чтения 
учащихся. Однако результаты проверки еще 
не могут удовлетворять ни учителей, ни руко
водителей Школ, так как безошибочно читают 
только половина первоклассников, вырази
тельно— не более 30  процентов, десятая часть 
учащихся не понимает прочитанного или пони
мает частично. По-прежнему большое количе
ство ошибок в диктантах относится к про
пускам, искажению, вставкам букв. Наблю
дения за уроками обучения грамоте показали, 
что некоторые учителя ненаучно подходят к 
изучению звуков речи и букв, допускают сме
шение их, путают учащихся, мало внимания 
уделяют оаботе с разрезной азбукой — все это 
снижает качество обучения чтению и письму.

Результаты года, когда из 8 7 5  учащихся 30  
оставлено па второй год, нас не могут удов
летворять. Снижение успеваемости учащихся 
по сравнению с прошлым годом—  это отрица
тельная тенденция, и долг каждого учителя, 
руководителей школ задуматься над этими 
итогами. Конечно, мы учитываем трудности 
перехода на новые программы, несвоевремен
ное обеспечение учителей методическими посо- 
бями, но главная причина низких результатов  
кроется ещ е и в недостаточной организации 
самообразовательной и методической работы, 
б недостаточном контроле за работой учите
лей со стороны руководителей школ и гороно. 
Еще не все руководители сами вникли в сущ 
ность новых программ и методик и поэтому не 
могут оказать учителям квалифицированной 
помощи. К тому ж е многие учителя не могут 
отказаться от принципов старых методик, ко
торые в основном сводились к запоминанию, а 
не* к развитию мыслительной деятельности  
учащихся.

Очень слабые знания и навыки имеют уча
щиеся первых классов в Леневской восьмилет
ней школе, в Мостовской, в Клевакинской 
школах.

Из всего сказанного нужно сделать вывод, 
что новые программы вполне приемлемы. Д е
ти учатся с интересом. Остается общими уси
лиями приобретать умения и методичёское 
мастерство в работе по этим программам 
учебника ѵі и пособиям, а главное — повысить* 
ответственность каждого учителя за резуль
таты своей работы.

Н. М. П Е Т РО В , 
директор Глинской  

ср едн ей  школы.

сомольской ячейки. Особенно 
значителен последний раз
дел, где помещены письма, 
комсомольский билет, мандат 
первого комсомольца, фото
графии и т. д. Ну й самое ин
тересное — это, конечно, 
встречи со свидетелями исто
рии села: пенсионером рес
публиканского значения
председателем сельского Со
вета М. И. Мусальниковым, 
управляющим Глинским от
делением И. С. Киселевым и 
другими ветеранами, кото
рые увлекательно рассказы
вают не только ребятам, но и 
учителям о трудностях, ра
достях, обо всем пережитом  
жителями Глинки в те труд
ные годы.

Большинство учителей на 
уроках стремятся отразить в 
наглядных цифрах, материа
лах промышленность, сель
ское хозяйство, электрифика
цию страны. Во втором клас
се учительница А. А. Клева: 
кина провела цикл бесед  
«Наше село за  5 0  лет»! А к
тивное участие в беседах  
приняліі ученики, которые си
ми рассказывали об измене
нии облика села, сравнивая 
новые здания со старыми по 
фотографиям и сохранив
шимся документам.

Глинские ребята непосред
ственно участвуют в общест
венно полезном труде, свя
занном с осущ ествлением ле
нинских заветов. Ежегодно

они оказывают п о м о щ ь  
совхозу по уборке урожая. 
Все лето ребята 8 — 10 клас
сов работали в совхозе на 
прополке пропашных Куль
тур, на стройках и т. д.

В своем выступлении я 
вкратце рассказал только о 
части работы школы по кра- •  
введению, в которой есть у 
нас успехи и недостатки. На 
мой взгляд, неудачи связаны  
с недооценкой роли краеве
дения в воспитании детей от
дельными учителями. Кроме 
этого, краеведение пока не 
является составной частью 
учебного процесса и не всег
да носит систематический 
характер.

В наступающем учебном го
ду при составлении плана кра
еведческой работы мы долж
ны четко определить цель 
данной работы, наметить чет
кие конкретные задания по
иска для каждого класса, 
отряда.

Мы намечаем ввести в шко
ле факультативные занятия 
по краеведению и создать  
широкую сеть предметно
краеведческих кружков( ли
тературный, географический, 
исторический и биологичес
кий), кружков по видам ту
ризма (лыжный, пеш еход
ный, юные ориентировщики). 
Все эти мероприятия, несом
ненно, положительно отра
зятся на учебно-воспитатель
ном процессе в школе и фор
мировании коммунистическо
го мировоззрения учащихся.

ВОСПИТЫВАТЬ КАДРЫ
В. К. М А Ш К О , директор средней  ш колы № 3

Отмечая важность постав
ленных XXIII съездом  КПСС 
перед школой задач, тов. 
Бреж нев сказал: «В  наши
дни во все области жизни  
все более властно вторгает
ся наука. Теперь уж е почти 
нет отраслей промышленнос
ти, развитие которых можно 
было бы представить себе 
без участия электроники и 
кибернетики, без использо
вания достижений биохимии 
и квантовой физики и мно
гих других вершин современ
ного научного знания. Этими 
вершинами должна овладеть 
молодежь».

Переход ко всеобщему  
среднему образованию—на
сущная потребность нашего 
общества.

Решающая роль в повыше
нии учебной и воспитатель
ной работы школы принадле
жит учителю. При любых ус
ловиях успех преподавания 
определяется личностью пе
дагога, степенью его мастер
ства.

В нашем коллективе 30  
учителей. Из них половина 
с высшим образованием. 
Трое поступили в пединсти
тут на заочное отделение, ос
тальные имеют среднее об
разование или закончили 
учительский институт.

Коллектив школы ряд лет 
работает над тёмой «Глубо
кие и прочные зн ан и я — осно
ва преодоления второгодни
чества». Основной формой 
подготовки учителей  являет
ся сам ообразование. Резуль
татом сам ообразования яви
лось  описание учи тел ем  сво
ей практики и опыта по выб
ранной тем е с учетом  усп е
ваем ости.

Так, В. П. Батенькова на
писала реферат «Применение 
технических средств на уро
ках математики», где изло
жен опыт ее работы с эпиди
аскопом на уроках математи
ки и работа с перфокартами. 
Написали рефераты Г. П.

Свяжина, В. П. Акимова и 
другие преподаватели.

Работа учителей в теоре
тическом семинаре по изуче
нию проблемы «Ленин о ком
мунистическом воспитании 
молодежи способствовала по
вышению их идейно-полити
ческого уровня. Всего за 2 
года проведено 28  занятий. 
Из них две теоретические 
конференции «Марксизм-ле
нинизм о молодежи, как бу
дущ ем страны» и «Воспита
ние учащихся на примере 
жизни и деятельности В. И. 
Л енина— важная задача со
ветской школы». Идейно-по
литическая закалка способст
вовала воспитанию личной 
ответственности каждого учи
теля, глубокому осознанию  
им своего' долга. Самостоя
тельно изучая темы програм
мы, учителя написали 31 
реферат.

Добросовестное отношение 
учителей к семинарам, к са
мообразованию и другим  
формам повышения уровня 
знаний позволило школе до
биться неплохих результа
тов. Успеваемость по школе 
составила 9 6 ,3  процёнта.

Большинство наших ве
дущ их преподавателей доби
лись прочных и глубо
ких знаний учащихся. Д руж 
ные, сплоченные коллективы 
учатся в 5 «А », 5«В », 9  «Б», 
10 «Б» классах, где классны
ми руководителями Е. А. Ко
ролева, М. В. Чемышева, 
JI. А. Полякова, И. С. К уд
рина , Н. И. Калугина. Эти 
учителя большое внимание 
уделяют индивидуальной ра
боте с учащимися, последо
вательно, от урока к 
уроку развивают мышление 
ребят, активизируют их твор
ческие способности, учат их 
самостоятельной работе. В 
результате в классах сто
процентная успеваемость.

В новом учебном году пед
коллектив продолжит работу 
по самообразованию.

і



Х О РО Ш ЕЮ Т
С Е Л А . Их

Н А Ш И
украсили 

просторные Дома культуры, 
хорошо оснащенные клубы. 
Есть такие современные оча
ги культуры и в нашем рай
оне. Все они обслуживают 
тружеников совхозов.

Так,'в совхозе «Глинский» 
будет строиться клуб в Го-, 
лендухино. И проблема клуб
ных помещений в этом хо
зяйстве будет решена. Пять 
добротных очагов культуры 
широко распахнут двери— 
пожалуйста, дорогие селяне!.

Полным ходом идет р е
монт культпросветучрежде- 
ний в сёлах Арамашка, Че- 
ремисска и Октябрьское.' За 
ботится о своем клубе пред
седатель Каменского сельс
кого Совета Н. И. Подковыр- 
кин. Здесь зимой будет теп
ло и уютно. Для клуба заго
товлены и выведены дройа. 
Но если в отделенческих оча
гах культуры совхоза имени 
Чапаева положение хорошее,, 
то на центральной усадьбе, в 
Леневке осталось все без 
изменений. К строительству 
нового клуба совхоз не при
ступил,- а старый, как Гово
рится, на ладан дышит, и. 
оживлять его никто не соби
рается.

Проблемы сельских 

очагов культуры
Прошло лето — самая бла

гоприятная пора для ремонта 
культпроеветучреждений. А 
многие из них сегодня вы
глядят также плохо, как год 
назад, а некоторые даж е ху 
ж е.. В совхозе «Режевской»  
из четырех клубов ни один 
не отремонтирован. Особую  
тревогу вызывает состояние 
Липовского районного Дома 
культуры. Еще в прошлом 
году отдел культуры перевел 
на счет совхоза для ремонта 
тысячу рублей и нынче вы
делил столько же. Однако 
руководители хозяйства день
ги взяли, а о ремонте поза
были. Требуют ремонта клу
бы в Соколово, Останино, 
Фирсово.

Сегодня, когда вся страна 
готобится к достойной встре
че XXIV съезда КПСС, когда 
июльский Пленум ЦК КПСС 
наметил широкую программу 
дальнейшего развития сель
ского хозяйства, от работни
ков культпросветучр'еждений

требуется большая работа 
по коммунистическому вос
питанию тружеников села. 
И потому каждый сельский 
клуб долж ен стать центром  
идеологической работы. А  та
ким он будет тогда, когда в 
нем человек найдет хорошие 
условия для повышения свое
го культурного уровня и по
лезного отдыха.

Немаловажную помощь в 
благоустройстве клубов и 
территории около них могли 
бы оказать комсомольцы сов
хозов и других сельских уч
реждений и организаций. По
ка ж е такой помощи нет. 
Секретари отделенческих 
комсомольских организаций 
совхозов не провели ни од
ного субботника и в работу  
клубов и библиотек не вни
кают.

Неудовлетворительно ре
шается вопрос подготовки 
кадров культпросветработни
ков. В настоящее время к

нашем районе не хватает за 
ведующих клубов и худож е
ственных руководителей. Как 
укомплектовать клубы нуж 
ными работниками? Решить 
эту проблему можно лишь 
направив способных юношей 
и девуш ек в культпросвет- 
училища и стипендиатов сов
хозов на хозрасчетные курсы 
при Дом е народного творче
ства в г. Свердловске. Одна
ко в прошлом году совхозы  
района ие направили на кур
сы ни одного человека. Такая 
ж е картина наблюдается в 
этом году.

Руководители хозяйств ж е
лают иметь хороших культ
просветработников, но в под
готовку их не желают вкла
дывать необходимые средст
ва. Это— неправильная пози
ция. Жизнь настойчиво тре
бует изменить ее.

Следовательно, для того, 
чтобы сделать клубы цент
рами идеологической работы 
на селе, нужны хорошие оча
ги культуры и кадры. Эти 
проблемы должны решать 
местные Советы при самой 
активной помощи совхозов.

Е. Ж У Р А В Л Е В , 
заведую щ ий отделом  

культуры .

П Р И З В А Н И Е-1-  Когда я училась 
школе, моим любимым I 
занятием было «лече
ние» кукол. Мне нравилось представлять себя  врачом. Окончив 
семь классов, пошла в педагогическое училище. Но вскоре 
поняла,- что гораздо  сильнее меня тянет в медицину.

Так рассказывала мне Нина Яковлевна Л ебедева. 42 года 
знают ее  р еж евляне  как отзывчивого, добросовестного  м ед и 
ка.

Не ошиблась Нина Яковлевна в юности, когда решила, что 
медицина—дело всей е е  жизчи.

Покинув педучилище, она вернулась в Реж и стала работать 
в амбулатории—не на должности, бе з  зарплаты. И тут на ее  
счастье открылись в Реж е курсы м едсестер . Она поступила 
на курсы и успешно закончила их. Теперь она стала в ам була
тории очень нужным человеком. В то в рем я  в амбулатории 
было всего две должности: врач и медсестра.

Работы было много. Кине Яковлевне приходилось быть и 
лаборанткой, и сестрой на прием е, и делать обходы  больных 
по дворам . Во в р ем я  вспышки какого-либо заболевания  р а б о 
тали с утра до ночи. Со в рем ен ем  считаться не приходилось.

А когда грянула война, вновь пришлось работать за  троих.
Все эти нелегкие годы не согнули Нину Яковлевну, а, на

против, закалили е е  характр. Два года назад она переш агну
ла пенсионный возраст, но не покинула стен поликлиники. 
Сейчас она работает  на прием е с врачом-невропатологом. 
Пациентов встречает бод рая ,  полная энергии женщина. Спокой
ная, выдержанная, она является прим ером  дл я  молодых м е д 
сестер.

М. МЕЛЬНИКОВА, 
рабкор.

♦  ♦

Киев. Известные мастера  эстрады народные артисты УССР Юрий 
Тимошенко и Ефим Березин приступили на Киевской киностудии ху
дожественных фильмов имени Д овж енко к съ ем к ам  телевизионной 
кинокомедии «Смеханические приключения Тарапуньки и Ш тепсе
ля». Зрители уже знакомы с подобными ф ильмам и  по кинолентам 
«Штепсель женит Тарапуньку», «Ехали мы ехали», «Ровно двадцати 
с гаком». В новой кинокомедии Юрий Тимошенко и Ефим Березин 
являются авторами сценария и исполнителями главных ролей. Двух
серийный фильм снимает оп ератор  Михаил Иванов 

На снимке: рабочий момент съемок.

Аэербай д ж а н с к  а я  ССР.
«Исти-су»—в п еревод е  на рус
ский это означает «Горячая во
да». Так называются новые 
электроводонагреватели, вы
пуск которых освоен на опыт
но-экспериментальном заводе 
в Баку.

Нагреватель, предназначен 
для бытовых нужд. Столитро
вый бак с водой нагревается 
до 85 градусов. Эта температу
ра поддерж ивается  автоматиче
ски с помощью терм орегуля
тора.

На снимке: готовые электро
нагреватели «Ирти-су».

Ф ото  В. Пащенко.
Фотохроника ТАСС.

С О А В ТО Р С ТВ О  ЧЕРЕЗ ВЕКА
Эти произведения разде

ляют полтора тысячелетия. 
Одно из них создано на заре 
нашей эры, второе— в наши 
дни. А  началось все двад
цать лет назад...

Ташкентский г р а ф и к ,  
большой знаток культуры и 
искусства Востока Вениамин 
Николаевич Кедрин побывал 
иа раскопках Варахши — раз
рушенного и засыпанного 
песком ханского дворца близ 
Бухары. Фрески этого памят
ника раннего средневековья, 
представшие перед взором  
археологов, поразили худож 
ника. Но вот беда: безж ало
стное время оставило своп

следы на произведениях да
леких мастеров. От некото
рых сохранились лишь дета
ли, отдельные фрагменты.

Художник решил восста
новить невиданные узоры. 
По оставшимся кускам фона 
он воссоздал цветовую осно
ву росписи. Найденные за
кономерности орнамента по
могли восстановить недоста
ющие линии. Это было уда
чей, но все ж е лишь малой 
частью работы над фреской. 
Как быть с фигурами, с ли
цами всадников? Как выгля
дел властитель, восседающий 
на троне? Какой головной 
убор был на нем? И тогда

Кадровикам 
не им ется

■ В городской газете не раз 
выступали работники мили
ции по поводу грубых нару
шений работниками отделов 
кадров предприятий и совхо
зов правил набора рабочих. 
Среди прочих критиковался и 
отдел кадров леспромхоза 
треста «Свердхимлесзаг», ко
торый не - впервой принимает 
на предприятие * людей, не 
имеющих прописки. Однако 
кадровики не вняли - добрым  
наставлениям.

Пришел однажды к инс
пектору отдела кадров тов. 
Вылежаниной Е- М. некий 
Борис Радаев, ранее дваж  
ды судимый за преступления! 
и попросился на работу, хо- • 
тя не имел прописки. Сердо
больный кадровик, не зная 
человека, удовлет в о р и л а 
просьбу жулика и обязала  
его в ближайшее время про
писаться, а проверить испол
нение своего наказа, видимо, 
не удосужилась.

Вскоре Б. Радаев был на
правлен как кадровый рабо
чий леспромхоза на оказание 
помощи совхозу имени Воро
шилова. Здесь он поселился 
на квартире П. И. Половин 
киной. Ч ерез неделю зага
дочный постоялец показал 
свое нутро, совершив квар-, 
тирную кражу.

Дело в отношении Бадае
ва передано в следственные 
органы. Но на этом разговор 
заканчивать нельзя, посколь
ку нельзя оставлять без вни
мания халатность, умышлен
ное нарушение паспортного 
режима отделом кадров. Ви
димо, работникам его придет
ся отвечать за свои дейст
вия. И пусть это послужит 
серьезным уроком для дру
гих кадровиков.

Ф. З А Р И П О В , 
участковы й уполномоченны й.

художник из реставратора 
превратился в соавтора древ
него мастера, жившего пят
надцать веков назад. Словно 
тот, первый, нарисовав торс 
человека, оставил лицо на до
лю будущ его соавтора. И ху 
дожник XX века обращается  
к старинным рукописям, к 
книгам. Они-то и подсказали., 
как мог выглядеть безвест
ный властитель.

После Варахши были рос
писи из кургана Балалыкте- 
пе, относящиеся к V веку. 
Потом были фрески из Пенд- 
жикента, написанные в VI— 
VIII веках. Ожившие ш едев
ры хранятся теперь в худо
жественных музеях.

С. Ф Р О Л О В А .
(К орр. Т А С С ).

М али ш евско го . Ф отохрон и ка  ТАСС.

Р едак тор  В . Е Л О В С К И Х .

К И Н О
Кинотеатр «А В Р О Р А ». 29  

и 30  августа — «Ч ерны й  
тю льпан». 31 «Ох у ж , этот
дед!»

Кинотеатр 
НЫ Й». 29 и 
«О х уж , тот
«С транны е лю ди».

«Ю БИЛЕЙ- 
30  августа 
дед !» . 31 —

Заводу строительных материалов на постоянную рабо
ту требуются: ф орм овщ ики по изготовлению  ж ел езобет он 
ны х и здел и й  и конструкций, арм атурщ ики, грузчики, эл ек 
трики, слесари-сантехники, столяры . і

Одинокие обеспечиваются благоустроенным общ ежи
тием.

Режевской конторе общественного питания ' срочно тре- 
буются:повара, кондитеры, лекари, буфетчицы, кассиры, 
кладовщ ики, ш оф ер , мотоциклист, зав. столовы ми №  7  и 6, 
бухгалтеры, калькуляторы.

Реж евскому райпо т р е б -  
сою зу на постоянную работу  
требуются грузчики, п рода
вец  в ларек на базаре, р або
чие на склад.

Обращаться по адресу: 
г. Реж , ул. Красноармей
ская. 1.

Т Е Л Е В И Д Е Н И Е  
31 А В Г У С Т А

мы эконом ики». 
2 0 .0 0  Н овости.

П О Н Е Д Е Л Ь Н И К
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А

1 8 .0 0  Бюро технической ин
формации.
1 6 .1 5  Здравствуй, школа!
1 8 .0 0  Новости.

2 0 .0 5  Д ля  
звонок».

детей . «Звени ,

2 0 .3 5  К онцерт.
2 1 .0 0  «В р ем я » . Информаци  
ониая программа.
2 1 .3 0  Ч емпионат С С С Р пь 

1 9 .1 5  «На тем’ы дня». Наши ф утбол у . «Т орпедо» (М ).-~  
интервью. «Спартак» (М ).
1 9 .3 0  П Е Р Е Д А Ч И  И З  МО 2 3 .1 5  «У читель». Х удож ест- 
С К ВЫ . «А ктуальны е пробле- венный фильм.
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